



夢を結ぶ

平岡緑中学校ホームページ <http://www.hiraokamidori-j.sapporo-c.ed.jp>

「1学期を振り返って」

校長講話より

令和6年度1学期、みなさんにとってどのような日々だったでしょうか。

始業式には、「今日という一日は、将来・未来につながる一日で、自分になりたいと願う自分につながる一日だから、朝の挨拶に始まり、学習や係・委員会活動、放課後の部活動も、自らを磨く大切な時間とし、誰とでも協力しながら、自主的な活動、自主的な学習を行う中で、自分や自分たちを輝かせていく姿を楽しみにしています。」ということをお話しました。

入学式では、学校教育目標「夢を結び、豊かに未来を拓く生徒」を受けて、「具体的な目標をもち、小さな目標を達成して積み重ねることが夢を結ぶことなのだ」ということ、「誰とでも協力して助け合い、相手を尊重しながら知恵を出し合って話し合うことができるようになることが、豊かに未来を拓くために大切だ」ということを話しました。

4月からの約4か月間、朝の挨拶に始まり、学習や係活動を、毎日、毎日行いました。人によっては、放課後の委員会活動や部活動にも参加していました。これら毎日の活動に誠実に取り組む姿がありました。ですから、挨拶、清掃、給食当番、係活動、各教科の学習、委員会活動、部活動で、「これができるようになった」と胸を張って言えるものが、必ずあるはずですよ。

また、各学年の旅行的行事や大運動会などの行事でも、自ら積極的に取り組む姿がたくさんありました。特に修学旅行や大運動会を企画・運営する3年生はとて立派で、本校の顔として誇れる姿でした。自ら考え取り組む中で、「これができるようになった」と言えるものが全校生徒にあるはずですよ。そして、「次は、〇〇ができるようになりたい」と思ったはずですよ。その「~たい」の目標を実現させる方法を考え、努力を積み重ねていきましょう。

明日から30日間の夏休みに入ります。まとまった時間をとることができる貴重な期間です。じっくりと読書をする、苦手な教科の復習をする、家族と一緒に料理や洗濯などの家事をする、自分の将来についての考えを家族に話してみるなど、いつも時間に追われて後回しになっていることを行うチャンスです。

部活動では、吹奏楽部のコンクールが間近に迫ってきています。運動部では中体連の全道大会・全国大会にコマを進めていく人がいますし、中体連以外の大会も予定されています。1・2年生だけでの新チーム作りが始まっている部もあります。部活動だけではなく習い事を含めて、自分の「~たい」にチャレンジしている皆さん、それぞれ自分のやりたいことに熱く取り組む姿が素敵です。どうか熱中症対策を忘れずに取り組んでください。

また、今年は、オリンピック・パラリンピックの年です。新種目もあります。強い「~たい」にチャレンジしている選手を家族で応援し、共通の話題でお話をするよい機会にしてほしいです。

最後に、毎年暑さの中での水の事故や交通事故の報道があります。海やプールなどのライフガードがいて遊泳許可されている場所で泳ぐようにしましょう。交通事故に遭わないよう気を付け、自転車に乗る際には自分を守るためにヘルメットを着用しましょう。そして、地域の一員、家族の一員であることを意識して、地域行事に家族で参加する、それぞれの家庭にはそれぞれの事情があることを理解して迷惑を掛けないようにマナーを守るなど、自分も他人も尊重されるべき大切な命であることを心に留めて過ごしましょう。

夏休み明け、一回り大きく成長した皆さんの姿を楽しみにしています。

7/19（金）大運動会の思い出

雨天にも関わらず、熱気あふれる1日でした。ご観覧いただいた皆様ありがとうございました。



「1 学期頑張ったことと 2 学期に向けて」

2 学年代表生徒

僕が 1 学期に頑張ったことは 2 つあります。1 つ目は委員会活動です。2 年生になって初めて学級代表になりましたが、初めのうちは不安もありました。けれど、1 年生の時にはあまりできなかった、自分から行動を起こすということを心がけて活動に取り組みました。特に宿泊学習前の強化週間では、ポスターを書いたり声かけをしたりすることで、学年全体の挨拶への意識がとても高まり、今に続いていると思います。

2 つ目は部活動です。後輩ができるという初めての経験に戸惑いもありましたが、進んでコミュニケーションをとっていくうちに、次第に仲良くすることができるようになりました。三年生の引退後は、自分たちが部活動を引っ張っていくことになるので、先を見据えてしっかり頑張っていきたいと思います。

2 学期は個人的には学習面でも見通しをもって、予習・復習に取り組んでいきたいと思います。さらに 2 年生として、学校をリードしていく立場になるので、責任ある言動を心がけていきたいと思います。

◎「通知表の見方」について

本日、通知表を生徒に配付いたしました。定期テストの結果と日常の取組から各観点の達成度を算出し、それをもとに評定をつけております。詳細につきましては本日配付した通知表ファイル内の「通知表のみかた」を御覧ください。なお、道徳や総合的な学習の時間の評価欄、「学校から」の欄は学年末に使用されるもので、今学期は何も印字されない状態でお渡しとなります。予め御了承ください。

また、通知表は御自宅で保管いただき、通知表ファイルは押印の上、始業式に御返却をお願いいたします。



夏季休校日について

札幌市教育委員会では、昨今、全国的な課題となっている教職員の長時間労働等への対応策として、夏休み期間中に「夏季休校日」の取組を実施しております。これに伴い、本校では、8/13 (火) から 8/16 (金) を夏季休校日とし、年末年始の休日等と同様に、学校としての休校日とさせていただきます。御理解と御協力をお願いいたします。夏季休校日の取扱につきましては、札幌市教育委員会 教職員課 労務課 労務係 (211-3853) にお問合せください。なお、職員の勤務は通常どおり、8:15~16:45 です。そのため、夏季休業中、勤務時間外は転送電話対応となります。

夏季休業中の部活動

熱中症予防に努め、暑さ指数(WBGT)計を使用し、部活動を行っていきます。

「環境省熱中症予防情報サイト」で暑さ指数を確認し、予測内容によっては部活動が中止となります。

また、暑さを避けるため開始時間などが変更となる場合もあります。変更の際は、部活担当者から連絡をいたします。

御理解、御協力をお願いいたします。

始業式当日の日程 8月26日(月)

8:30~8:40	朝の学活
9:00~9:25	始業式
9:40~10:30	2校時:通常授業(火1)
10:40~11:30	3校時:通常授業(火2)
11:40~12:30	学活(帰り学活含)
~12:40	下校完了

※給食なしの午前授業となります。

スマホの使い方について、子どもにどう声掛けする? 「I&YOU メッセージ」の効果とは

スマホは便利なツールですが、使いすぎると目や体に悪影響を及ぼしたり、人間関係にも問題を引き起こしたりする可能性があります。特に小中学生は発達段階によっては自己管理能力や判断力が未熟な事もあるため、スマホの使い方には注意が必要です。

そこで保護者の方には、声掛けの方法として、I&YOU メッセージをオススメします。これは、自分の気持ちや考えを伝える「I メッセージ」と、相手の気持ちや考えを尊重する「YOU メッセージ」を組み合わせたものです。

例えば、子どもがスマホに夢中になっているときに、「スマホばかり見ていると目が悪くなるよ」と言うのではなく、「スマホを見ていると楽しいね。でも、私はあなたの目が心配だから、休憩を取ってほしいな」と言うと、子どもは自分の気持ちを否定されずに、保護者の気持ちを受け止めることができます。

I&YOU メッセージは、子どもの自尊感情や自主性を育てるとともに保護者との信頼関係を深める効果があります。スマホの使い方に限らず、日常のさまざまな場面で、I&YOU メッセージを使ってみましょう。

